

12 Sports

Football/Point de presse du ministre d'Etat chargé des Sports, mercredi dernier

Les douze clés pour reconstruire le sport roi gabonais

MIKOLO MIKOLO

Libreville/Gabon

Il faut des mesures fortes pour essayer non seulement de balayer l'intérieur de la tanière des Panthères du Gabon, mais également celui du football national en général. Car l'élimination de la Can « Egypte 2019 » des Panthères par les Hirondelles du Burundi prouve que notre sport-roi est véritablement à l'agonie.

C'est pour tenter de le réanimer que le ministre d'Etat chargé des Sports, Alain-Claude Bilie-By-Nze, après avoir consulté de nombreux acteurs de cette discipline sportive populaire durant les dix mois de son règne, a proposé des résolutions pour une régénération de l'ensemble de notre football.

En effet, face aux échecs répétés et traumatisants pour notre pays tout au long des dernières décennies, Bilie-By-Nze, au cours de son point de presse de mercredi dernier au Palais des sports de Libreville, a proposé douze axes d'actions pour reconstruire le sport roi gabonais.

En premier lieu, la dissolution de l'équipe nationale dans sa forme actuelle. Pour le chef du département des Sports, il faut rebâtir les Panthères sur de nouveaux fondements, avec de nouvelles personnes autour d'elles. La Fédération gabonaise de football (Fégafoot), présente à ce rendez-vous, en est consciente.

Elle devra également appliquer les dispositions de l'article 4 du contrat du sélectionneur national. En effet, l'article 4 dispose que : 1) le présent contrat est conclu pour une durée de dix (10) mois, pour compter du 1er octobre 2018 au 30 juillet 2019. 2) Ce contrat peut être reconduit d'accord parties. 3) Toutefois, en cas de non-qualification de l'équipe nationale à la Can 2019, celui-ci est rompu de plein droit.



Le ministre d'Etat chargé des Sports, Alain-Claude Bilie-By-Nze (à droite), a tracé le cap. A la Fégafoot de mettre en pratique.



Les Panthères du Gabon : les "syndicalistes" n'y ont plus leur place.

« La Fégafoot doit préparer un appel à candidature ouvert aux techniciens nationaux et aux non-nationaux, sur la base d'un cahier de charges et d'un projet sportif validés par le ministère des Sports. Le nouveau sélectionneur devra être connu dans les soixante jours à venir », a déclaré Bilie-By-Nze. Qui, par ailleurs, souhaite « mettre en place une véritable direction technique nationale,

qui aura pour mission de poser les bases d'une réorganisation du football dans tous les segments, y compris la détection, la formation et l'encadrement des équipes nationales. »

Réduire les charges de fonctionnement de l'équipe nationale pour tenir compte du contexte économique actuel est le quatrième axe d'action. Cela implique, selon le chef du département des

Sports, « l'adoption d'une nouvelle grille des primes, d'un nouveau mode d'attribution et une redéfinition des bénéficiaires. Les compatriotes appelés en équipe nationale voyageront désormais en classe économique », a martelé l'orateur.

Mieux, comme cinquième axe d'action, une charte d'engagement à signer par tout joueur appelé dans une sélection nationale va

être élaborée. « Cette charte mettra un accent particulier sur l'exaltation de la nation, l'amour du pays, le respect des coéquipiers et de l'encadrement technique, le respect des valeurs nationales et des institutions », a expliqué le ministre d'Etat.

RETOUR AU CHAMPIONNAT SEMI-PROFESSIONNEL. La réorganisation des championnats D1 et D2 dans leurs formules et leur

financement, avec un retour au championnat semi-professionnel, figure en sixième position sur le tableau des réformes. Le ministère des Sports, tout en souhaitant changer les critères d'attribution de la subvention de l'Etat aux clubs, pense qu'une allocation au mérite devra être privilégiée. Tout comme la réduction du nombre de joueurs étrangers évoluant dans les championnats nationaux.

Autre politique plus lisible dans la durée, l'ouverture des académies de sports, avec l'implication des collectivités locales et des partenaires privés, nationaux ou internationaux, dans les localités ayant accueilli les Can 2012 et 2017.

Ce n'est pas tout. Le ministère des Sports tient à conclure avec la Fédération gabonaise de football, un contrat d'objectifs et de performance, qui intégrera la mission de contrôle de l'Etat sur la mise en œuvre des décisions.

Bilie-By-Nze veut aussi balayer devant sa « maison » en « réorganisant le ministère des Sports qui devra mieux élaborer et suivre la mise en œuvre des politiques publiques par les différents acteurs du football. L'Institut national de la jeunesse et des sports (INJS) devra faire l'objet d'une réforme en profondeur ».

Enfin, l'ultime et douzième clé concerne la dotation aux arrondissements d'infrastructures sportives de proximité pour la pratique du sport de masse et du sport pour tous.

De bonnes et réalistes propositions à mettre rapidement en application. Parce que les forces d'inertie, celles qui souhaitent voir sombrer notre pays dans le domaine sportif, ne vont pas se laisser faire.

Aux plus hautes autorités de notre pays d'apporter leur soutien indéfectible au département des Sports, afin que ces douze clés soient mises efficacement en application. Pour la reconstruction de notre football, qui en a grandement besoin.

Boxe/En prévision du prochain championnat national

Les présélectionnés de l'Estuaire connus

MM

Libreville/Gabon

LA Ligue de boxe de l'Estuaire a dévoilé récemment la liste des présélectionnés devant défendre ses couleurs lors du prochain championnat national. Une compétition qu'organiserait la Fédération gabonaise de

boxe (Fégaboxe). Depuis le 25 mars dernier, les appelés ont commencé leur préparation à la salle nationale de boxe, sise au boulevard Bessieux.

Il s'agit de :

- 49 kg : Marcus Edou Ngoua et Leroy Ndoume
- 52 kg : Junior Mikamou et Gaspard Zue
- 56 kg : Adonis Moussavou Moussavou et Carl Boman-goye



Photo : F. M. MOMBO

- 60 kg : Tidiane Nzengué et Christ Olourou
- 64 kg : Gras Ongara et Christ Mikala
- 69 kg : Yannick Mitoumba et Nze Moto
- 75 kg : Lynce Mandamangoye et Ze Ognane

Nze Ognane de BC Mikamou (à gauche) et Lynce Mandamangoye font partie des boxeurs appelés.

- 81 kg : Steve Pamouande et Wilfried Boue
- 91 kg : Djamal Yekini et Vivien Obame
- + 91 kg : Maxime Yegnong et Effayong

Entraîneurs : Eric Mas-soussa, Elias Mika et Nzamba Nzamba
Directeur technique provincial : Dieudonné Nzassi Nzassi.